

Le Smart City Institute soutient les candidats au second appel à projets Smart Région - Territoire Intelligent.

Cet été, le Gouvernement wallon lançait son 2^{ème} appel à projets à destination des acteurs locaux dans le cadre du programme Smart Région de la stratégie Digital Wallonia dont les lauréats ont été dévoilés en décembre. Selon le dernier baromètre Smart City / Smart Région du Smart City Institute (SCI), la thématique des Smart Cities pose encore certains problèmes de ressources comme le besoin d'accompagnement et de connaissances. En effet, 66% des communes jugent les projets Smart City difficiles à mettre en place et seulement 25% des communes évaluent leurs projets Smart City. C'est pourquoi le SCI a décidé, en tant que référent académique Smart Région, de mettre son expertise au service des communes et provinces candidates afin de les aider à planifier et structurer leur projet, via l'organisation d'ateliers.

Ces ateliers, basés sur le modèle SPMM (Smart Project Management Model), qui se sont déroulés le 31 août et le 21 septembre 2023, avaient pour objectif de soutenir les communes et provinces candidates à l'appel à projets Smart Région - Territoire Intelligent dans la gestion de leur démarche en les aidant dans la planification de leur projet et la définition de leurs indicateurs de suivi. Avec ce modèle, l'objectif est de faire éclore des projets innovants, tout en misant sur l'intelligence collective et la participation des différentes parties prenantes, dans une logique de durabilité.

D'après Audrey Lebas : « *Les communes participantes apprécient particulièrement la structure du modèle, la définition d'indicateurs et les échanges avec les autres acteurs présents. Quant à moi, je suis particulièrement enthousiaste vis-à-vis du fait que la majorité des projets soient liés à la digitalisation de la gouvernance et du rôle important des intercommunales de développement économique dans l'accompagnement du dépôt de projet* ».

Le rôle du SCI ne s'arrête pas là. En effet, l'institut propose également des formations qui sont éligibles dans le cadre de l'appel à projets permettant d'acquérir des connaissances et des compétences plus approfondies et d'ainsi sensibiliser davantage d'acteurs au sein, notamment, des administrations. Ces ateliers thématiques mêlent à la fois contenu théorique, interventions d'experts, échanges et mises en pratique afin d'avoir une vue 360° sur un sujet précis lié à la transition durable et intelligente des territoires.

Le SCI a également joué un rôle important en tant que membre du jury de l'appel à projets Smart Région – Territoire Intelligent. Grâce à son expertise, l'institut intervient sur la cotation de différents critères pour les projets soumis.

[En savoir plus sur les ateliers SPMM](#)
[Appel à projets Territoire Intelligent 2023 : Résultats et lauréats](#)

Contact Presse
Elisa Chatelain
elisa.chatelain@uliege.be
+32 4 232 73 55

Smart City Institute
sci@uliege.be
+32 4 232 73 55
www.smartcityinstitute.be

